

QUINTANA ROO

Analizan refinanciar deuda de Solidaridad

Al segundo trimestre del 2016 suma 758 millones

Jesús Vázquez
EL ECONOMISTA

Cancún, QR. EL MARTES pasado por la noche, el Congreso del estado dio entrada a la solicitud de refinanciamiento de la deuda bancaria del municipio de Solidaridad, que en caso de aprobarse, el pasivo municipal pasaría de 758 a 1,030 millones de pesos.

Durante la gestión de Mauricio Góngora al frente del ayuntamiento de Solidaridad, este municipio pasó a ocupar el primer lugar nacional en deuda per cápita, lo cual significa que los solidaridenses adeudan cada uno 3,713 pesos a los bancos; seguidos por los ciudadanos de Nuevo Laredo, con 2,407 pesos y los de Nogales, Sonora, con 2,271 pesos, de acuerdo con la consultoría regional.

Al cierre del 2015, la deuda bancaria de largo plazo de Solidaridad ascendió a 762.8 millones, equivalente a 0.53 veces (x) los ingresos fiscales ordinarios (IFOs), según el último reporte de Fitch Ratings, que colocó en perspectiva negativa las finanzas este municipio.

El regidor de Solidaridad, Orlando Muñoz, dijo que este nuevo intento es un acto de desesperación de la administración saliente encabezada por el presidente municipal suplente, Rafael Castro, para no evidenciar la quiebra en la que cierra el trienio iniciado por Mauricio Góngora, ex candidato a la gubernatura del PRI que resultó derrotado en la más reciente contienda electoral.

EXPONENCIAL

En menos de un lustro, la deuda de Solidaridad se multiplicó 5.3 veces.

Obligaciones financieras del municipio de Solidaridad (SALDO EN MILLONES DE PESOS)



MÁS OBLIGACIONES

Además del nuevo endeudamiento “disfrazado de refinanciamiento o reestructuración”, hay otro pasivo importante de 500 millones de pesos que se adeuda a proveedores, pero que no se reconoce como deuda soberana municipal, aseguró.

Pedro Flota Alcocer, presidente de la Gran Comisión del Congreso estatal, informó que el martes por la noche la diputación permanente dio entrada a la solicitud enviada por el Cabildo de Solidaridad, para “la autorización de un refinanciamiento de deuda a corto plazo, por la cantidad de 1,030 millones de pesos”.

El concejal comentó que en un madrugete por demás irregular, la propuesta de “refinanciamiento” se hizo llegar únicamente a los miembros

del cabildo de filiación priísta para que la aprobaran sin discusión alguna, así como a sus aliados del Partido Nueva Alianza, por lo cual desconocen los términos exactos en los que se pretenden volver a endeudar al ayuntamiento.

Muñoz indicó que tienen información de que la iniciativa elevaría la deuda municipal con la intención de extender el plazo de pago que ya tiene contratado el ayuntamiento con banco Interacciones, pero además se sumarían otros 271 millones que corresponden a deuda de corto plazo con proveedores para convertirla en deuda soberana.

El diputado priísta reconoció que en caso de tratarse de nueva deuda, esta medida podría enfrentar un fuerte cuestionamiento social.

jvazquez@eleconomista.com.mx